

# ÉMILE COUIBES

## (Aix 1883)

CHEVALIER DE LA LEGION D'HONNEUR  
ANCIEN VICE-PRESIDENT DE LA SOCIETE  
PRESIDENT D'HONNEUR DU GROUPE LYONNAIS

*Décédé le 11 juillet 1954*

Notre bon camarade COUIBES fut président de notre Groupe lyonnais pendant sept ans, de 1921 à 1928, après avoir milité dans ses rangs dès sa sortie de l'École. Le Groupe l'envoya au Comité de la Société à trois reprises, de 1918 à 1921, de 1922 à 1925, enfin de 1943 à 1946. Il fut porté à la vice-présidence de la Société deux fois à vingt ans d'intervalle, en 1923 et en 1943. Son rôle fut plus efficace encore lorsque la ligne de démarcation eut coupé en deux la France ; ce fut lui qui, avec notre ami Henri-Paul Martin, rassembla toutes les bonnes volontés pour constituer un Comité provisoire de la zone Sud.

C'était un Président né : l'autorité qu'il exerçait, l'affabilité qu'il mettait dans toutes ses paroles et ce don extraordinaire de conteur qui savait tenir en haleine son public, lui valait d'emblée tout les suffrages.

C'est ainsi qu'il fut pendant de longues années président de la Chambre de commerce de Bourg ; membre de l'Office des Transports ; conseiller du Commerce extérieur ; président de l'A. I. C. A. de Lyon ; président de la Chambre syndicale des Chaux et Ciments du Sud-Est ; président de la Fédération nationale des Produits en béton ; président du Rotary-Club de Lyon et gouverneur du district. Dans tous ces postes, il déploya ses remarquables qualités d'intelligence et de dévouement et se dépensa sans compter.

Sa carrière professionnelle a été tout entière consacrée à une seule affaire ; la S. A. B. I. A., à laquelle, aidé par de nombreux Gadzarts il sut donner un magnifique essor. Entré dans cette société en 1892, il y fut successivement directeur en 1894, administrateur-directeur en 1929, vice-président en 1933, président depuis 1937. Au cours des soixante-deux années de cette belle carrière professionnelle consacrées à une même œuvre, il eut le rare mérite de sentir, avant tout, la précarité de l'industrie des chaux et de s'orienter dès 1905 dans la voie de la fabrication des produits en béton manufacturé, qui, sous sa vigoureuse impulsion, devait prendre un essor concrétisé par le développement, la création ou l'absorption des quinze usines qui forment actuellement la S. A. B. I. A. en France. Parallèlement, il créait, dès 1925, la Société Marocaine à laquelle il consacra jusqu'à la fin une grande part de son activité.

La nouvelle de la disparition du Président COUIBES a ému profondément tous ceux qui l'ont connu. Il restera toujours pour eux le camarade dévoué, l'homme généreux, de cette générosité de cœur qu'aucun problème humain ne laissait insensible.